

Precios de suscripción.

En Pamplona UNA peseta al mes. Fuera, TRES pesetas 50 centimos trimestre Extranjero y Ultramar, DIEZ id. id.

Anuncios y comunicados A PRECIOS CONVENCIONALES.

Número suelto CINCO céntimos. Atrásado QUINCE céntimos.

LAU-BURU.

Puntos de suscripción

PAMPLONA EN LA ADMINISTRACION, PLAZA DEL CASTILLO N. 25 FUERA DE PAMPLONA. Por corresponsales ó giro á favor de la Administracion en libranza ó sellos de correo DIRECCION Y REDACCION PLAZA DEL CASTILLO NUMERO 25 PLANTA BAJA

Dios y Fueros.

LOS VERDADEROS AMIGOS DEL PUEBLO.

El valor del soldado se aquilata en la guerra; que en la paz todo soldado es valiente; las cualidades de mando y gobierno en una autoridad se conocen y se aprecian en los trances duros, en circunstancias escepcionales. Y del mismo modo la bondad de ciertas instituciones se pone de manifiesto cuando el dolor se cierne sobre la sociedad, cuando el ángel de la muerte recorre envuelto en su sangriento sudario nuestras poblaciones.

En la vida de los pueblos, como en la del individuo, hay dos convocatorias; la del placer y la del dolor. A la primera acuden siempre la gran mayoría de las personas sedientas de goces, en demanda de impresiones agradables. A la segunda es menor, mucho menor, el número de las personas que responden. Es natural que así suceda. El hombre hasta por instinto, repele lo desagradable y aun más lo triste: y triste es el dolor, como es triste la desgracia y la muerte.

Por eso se observa y siempre se ha observado que, de no mediar una razon de parentesco, amistad, compromiso ó lucro, son pocos, poquimos, los que se acercan al que llora.

Pero en el mundo de las virtudes hay una Reina: la caridad; y esta es la que corriendo presurosa al lecho del que agoniza, reúne allí á sus hijos, los alienta en el ejercicio más penoso y en las más sublimes tareas; y estos siguiendo los consejos de aquella Celestial Señora, vienen á convertirse en héroes, cuyos actos llenan de admiración al mundo, en seres verdaderamente sobrenaturales.

Mas no confundamos la moneda de buena ley con la que es falsa: la primera es la caridad, la segunda la filantropía. Aquella pertenece por com-

pleto al orden sobrenatural; esta vive en la naturaleza; la primera principia por creer, se desarrolla esperando, y amando es como se perfecciona; la otra no desciende de tan alta prosapia; ni cree ni espera, á no ser una cruz de beneficencia ó el aura popular; por eso su amor tiene un limite muy reducido, al paso que aquella no reconoce ninguno.

La caridad, segun la enseñanza católica, consiste en amar á Dios, como autor sobrenatural y redentor de nuestras almas y en amar á nuestros prójimos por Dios y para Dios. Así es que mientras la filantropía no ve en el menesteroso más que un ser que necesita socorro, un mono quizá perfeccionado, segun las teorías de Carlos Darwin, la mirada del hombre caritativo, mas espiritual, mas excuradora, traspasando los tegidos celulares, ve un espíritu, obra del Eterno, ve un alma creada por Dios Padre, redimida por Dios Hijo y santificada por Dios Espíritu Santo; alma con destinos eternos, alma de valor infinito.

Por eso el amor engendrado en ese doble foco de luz, y de fuego, es el amor sublime, el amor heroico, el amor caridad; y esta no hay que preguntar dónde se encuentra; es patrimonio privativo de la Iglesia católica, del sacerdote, del religioso, del verdadero creyente, de aquel que ha sido educado al pie del altar, del púlpito y del confesionario; que así fué creado ese ángel de la caridad, que recibe hoy las bendiciones de todos, y á quien una eminencia parlamentaria, como el Sr. Castelar, rinde culto de admiración, siquiera sea impedido solamente por el bien material que las Hermanas de la Caridad hacen en las presentes circunstancias, y admirando un heroísmo cuya causa eficiente no entra quizá en el ideal filosofico del renombrado tribuno.

Hay que desengañarse: quítense las

creencias católicas y desaparece el hombre de caridad!

¿Quién no admira la evangélica conducta del clero católico en cuantas poblaciones sufren el terrible azote del cólera? El Obispo, el sacerdote, el religioso que rivalizaron en heroísmo en la triste época de los terremotos de Andalucía, son los mismos que poniendo su vida al servicio de una causa santa, se ven hoy á la cabecera del enfermo infestado. Hasta los religiosos capuchinos, que por instituto se dedican por completo á la vida de la oración y de la penitencia, se brindan y ofrecen a sus hermanos para auxiliarles, hasta el último instante. Porque han de saber nuestros lectores que la comunidad de capuchinos de esta ciudad se ha ofrecido generosa é incondicionalmente á nuestro municipio, para asistir á los enfermos en el caso desgraciado de que esta ciudad sea invadida por la epidemia que nos rodea y amenaza. El mismo espíritu anima al ejemplar clero de Pamplona, que nos consta está dispuesto á trabajar valerosamente, muriendo, si es preciso, en el ejercicio de su santo ministerio.

¡Oh pueblo! aprende, vé quiénes son tus verdaderos amigos! Mira quiénes son los que no huyen del peligro, los que permanecen á tu lado y te socorren con caridad, los que sin más retribucion que la que esperan en la gloria, se hacen participes de tus penas y amarguras. Y no olvides la verdad que encierra aquel conocido distico:

«Aparta tu amistad de la persona que, si te ve en peligro, te abandona.»

Energía, energía y energía.

Esto es lo que un día y otro venimos pidiendo á nuestras autoridades. Y en esta campaña que sostenemos sin mas interés que velar por el mas sagrado, que es el de la salud pública, no estamos solos. Prueba

de ello son los escritos que diariamente se nos remiten y publicamos, y especialmente el que á continuación verán los lectores, tan enérgico como razonado y en el que se apoyan los deseos del vecindario pamplonés con el ejemplo que dá nada menos que la capital de la monarquía, Madrid, residencia del gobierno.

Leámos nuestras autoridades y mediten si es prudente desoir las excitaciones que se les dirigen.

Sr. Director del LAU-BURU.

Pamplona 28 de Julio de 1885.

En El Imparcial del día 26 se lee el suelto siguiente:

«Procedentes de Zaragoza llegaron ayer á la estación del Mediodía, 15 segadores quienes en union de otros 53 que de Alcalá desembarcaron en la estación de las Delicias, fueron conducidos al depósito de los almacenes de la Villa.»

La lectura de este suelto se presta á muchas reflexiones y recomendamos su estudio á nuestras celosas autoridades en la seguridad de que han de sacar consecuencias provechosísimas, que pueden trazar la conveniente regla de conducta y la senda que deben seguir para librar esta población del terrible azote que la amenaza.

Madrid, de donde parten las famosas circulares contra el cantonalismo unitario, con las que, impidiendo toda defensa á los pueblos, se facilita grandemente la propagación de la epidemia que, sin obstáculos que vencer se pasea triunfante por todo el país; Madrid, repetimos, tiene un depósito á donde con luce los procedentes de puntos infestados; pues es claro que obra así, no por tratarse de unos pobres segadores, sino porque llegan de lugares en que existe la epidemia.

Imiten este ejemplo nuestras autoridades: que el depósito de Barañain (nada de lazareto, lo prohiben las circulares) sirva para albergar á las personas que quieran penetrar en nuestra Ciudad y que por su procedencia están en iguales circunstancias que los segadores depositados en la corte.

Antes de permitirles la entrada en la población, condúzcaseles al depósito de Barañain, donde, bien atendidos, permanezcan siquiera siete días, pasados los cuales les recibiremos en la ciudad con los brazos abiertos. Si alguno de ellos prefiere marcharse á otra parte, por no entrar en el Depósito ¡vaya bendito de Dios! pero que nadie pueda entrar sin ser antes depositado. Si la ley ha de ser igual para todos, lo permitido en Madrid debe serlo en Pamplona y lo que tratándose de segadores se autoriza ó consiente debe autorizarse y consentirse tratándose de quien se trate.

¿Qué razon ni qué derecho puede haber

bubiera sido la culpa. Sin embargo; habeis honrado para siempre vuestra lanza, de lo cual solo bien podemos esperar, pero en adelante no comprometals al ejército.

Y el Rey Teobaldo respondió alegremente y sin titubear: «Señor: nuestra esperanza reposa en Jesu Cristo; si por servirle morimo» creo que ocuparemos la derecha en la balanza; no estamos aquí para dormir ni para tener comodidad, sino para exaltar la fé de Aquel que es nuestra salvacion.» Entonces el Rey francés en señal de amistad, le dió un ósculo, y al presenciar tal accion los guerreros, fué general el regocijo.

Después de conversar afectuosamente con el rey que llevaba la flor de lis en su escudo, retiróse el de Navarra, á la tienda, donde estaba su oriflama, y despojóse de sus armas, porque el calor era tan grande que hacia sufrir á todo el ejército.

El Salvador quiso después que muriese el Rey francés, lo cual causó gran pena á los cruzados; y el valiente Rey de Navarra sintió

cenos y atacaron á sus enemigos al grito de «Túnez» silbando y metiendo gran estrépito; los cristianos, que estaban comiendo, sorprendidos y amedrentados huyeron, se escondieron y fué tan grande la confusion que no podían encontrar sus armas. Cuando el Rey Teobaldo los vió desesperados gritó: «Navarra!» montó á caballo y se precipitó sobre las turbas enemigas, porque queria defender la Santa Fé de Roma; y cuando los navarros vieron á su Señor combatir, dijeron: «Barones, vamos á guardar á nuestro Señor y muramos todos con él antes que dejarlo abandonado!» Entonces se vió tener ballestas, golpear de lanzas, volar flechas y á los navarros «en camisa» saltar en todas direcciones. (1) Los sarracenos, al verlos, exclamaron: «Por Mahomet, estos no

son hombres, sino diablos vivos cuando así saltan y combaten sin temor á la muerte ni á ser heridos; con tales gentes no conviene batallar!» Y entonces empezaron á huir hácia Túnez, y el valiente Rey de Navarra con sus tropas los persiguieron hasta encerrarlos en la ciudad, despues de lo cual Teobaldo, reuniendo á sus gentes, les dijo: «Barones ahora podemos volver la cara.» Y obedeciendo todos, emprendieron la vuelta hácia el campamento. (1)

El Rey Luis, Señor de Francia, fué á recibirlos y dijo á Teobaldo con dureza: «Hijo; hoy me habeis apenado porque acometisteis tal empresa contra gente sin fé, obrando ligeramente; y si hubiera's sido vencido vuestra

(1) El relato de este combate, hecho por un extranjero que tan sencillamente confiesa la fuga de sus compatriotas y el rudo valor de la hueste Navarra, á la que exclusivamente atribuye tan notable victoria, es el testimonio más elocuente del heroísmo de nuestros paisanos durante aquella campaña. Por lo demás, la historia que de la expedicion hace Anelier, es incompleta, pues hubo otros hechos de armas gloriosísimos para los navarros.

(5) FOLLETIN DEL "LAU-BURU,"

LAS GUERRAS CIVILES

de Pamplona

EN EL SIGLO XIII.

POR DON JUAN ITURRALDE Y SUIT.

Embarcáronse un día de Setiembre y abor-daron á Cartago, de la que se apoderaron á viva fuerza; evacuaron los sarracenos la ciudad; encerráronse en Túnez y cuando vieron que los cristianos se establecian á lo lejos y plantaban sus tiendas, el Rey mahometano envió mensajeros en demanda de socorro, predicó la guerra y acudieron grandes multitudes á la ciudad.

Durante un hermoso día salieron los sarracenos

aceptado la dimision que del cargo de secretario de la misma le habia presentado dias antes el Sr. D. Veremundo Ruiz de Galarreta, por su mal estado de salud.

La comision de fiestas euskaras de Durango, en sesion del dia 23, acordó prorrogar hasta el 20 de Agosto próximo el término para presentar los trabajos literarios para el certamen, y hasta el 1.º de Setiembre los de música y pintura.

A las ocho de la noche se nos facilitó en el Gobierno civil esta nota: Aló una invasion; Miranda 12 invasiones y 2 defunciones; Peralta 8 invasiones y ninguna defuncion; Tudela 2 invasiones y una defuncion. En dicho centro no se nos facilitó ninguna otra noticia.

De la cárcel de la Chancillería de Valladolid, se fugaron el miércoles 17 presos, algunos de los cuales se hallaban sufriendo considerables penas.

Los fugados consiguieron su objeto practicando un escape en el calabozo y arrancando una piedra de sillaria de la pared, cuyo hueco les proporcionó facil salida al prado de la Magdalena.

Entre las autoridades y la guardia civil han capturado hasta 11 presos, quedando 6 todavía en libertad.

Dicen de Tudela: "Con la rapidéz del rayo circuló la noticia de haber ocurrido tres invasiones y dos defunciones del cólera en Alfaro, ciudad en la que se habian tomado medidas tan estremadas que allí no se permitía entrar ni á los de Tudela."

La autoridad militar ha autorizado al municipio para el establecimiento de un lavadero público con el carácter de provisional en las inmediaciones de la puerta de Tejería.

El ayuntamiento del valle de Lónguida anuncia la vacante de secretario del mismo, con la dotacion anual de 375 pesetas.

La Administracion de Hacienda de esta provincia, inserta en el Boletín Oficial de anteaer una relacion de los compradores de bienes desamortizados, cuyos plazos vencen en el mes de Agosto próximo.

Se nos asegura que por la Direccion General de Sanidad se ha enviado una circular á los Gobernadores de las provincias del Norte y Centro de España, dándoles instrucciones sobre las medidas que deben adoptar á fin de que los segadores que procedan de provincias infestadas no puedan en manera alguna difundir la epidemia que cada dia se extiende más.

De suponer es que una de esas instrucciones dispondrá sean llevados á un depósito los mencionados segadores, como se hace en Madrid, segun nos dice *El Imparcial*; porque sería un absurdo y una desigualdad irritante que no se permitiera hacer en provincias lo que se hace en Madrid á la vista de la misma Direccion General de Sanidad y todo el Gobierno.

Y si es justo y procedente que los segadores sean conducidos á un depósito, antes de entrar en las poblaciones, claro está (ó no hay justicia en el mundo) que lo mismo debe hacerse con todas las personas que lleguen de puntos infestados.

Hemos recibido los cuadernos 14 y 15 de la pequeña y esmerada impresion que del *Quijote* está haciendo la Biblioteca de publicaciones microscópicas. Cada cuaderno contiene dos entregas que valen 10 céntimos de peseta. Se reparten semanalmente dos cuadernos. Unico encargado de hacer suscripciones en Pamplona, Dionisio Bearán, San Agustín 4, 2.º y Mayor 7, tienda.

La Cofradia de Ntra. Sra. del Pilar, on el fin de implorar la clemencia Divina por medio de su Excelsa Patrona para que nos libre del terrible azote que nos amenaza, celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolás mañana jueves, una Misa solemne, á las once de la mañana, durante la cual se expondrá S. D. M., y al final se cantará el Santo Dios y se hará la Reserva.

El último número de la «Clinica Navarra» inserta el tratamiento del cólera expuesto y practicado en Murcia por el doctor Maestre, y del cual se ha ocupado la prensa estos dias.

Segun telegrama de la central de correos, el tren correo que anteañoche salió de Madrid para Aragon y Cataluña, regresó por hallarse interceptada la vía cercada Valdecas, á causa de los temporales.

De suerte que lo más pronto que llegará á esta capital el correo de ayer, será hoy á la una de la tarde, es decir con veinticuatro horas de retraso.

Dicen de Zaragoza, que en la noche del juéves cuando el paseo se hallaba lleno de gente, oyóse gran estruendo, y el público vió derrumbarse el edificio construido con destino á café y almacén en el teatro de Pignatelli. Los escombros llenaban el jardín y la carretera que á su espalda pasa.

El edificio se hallaba desierto cuando sucedió el hundimiento, y á tan feliz casualidad se debe el que no haya que registrar desgracias personales.

Al investigar el origen se dice que fué el hundimiento producido por la rotura de una de las tijeras, desprendiéndose la techumbre y quedando sólo en pié los extremos de la construcción. Las funciones fueron suspendidas.

Un ingeniero inglés pretende ir de Inglaterra á New-York en tres dias, con la velocidad del ferro-carril más rápido en un barco que llama «Barco marino de aire» cuyo fondo es plano y curvo en la parte posterior,

El inventor no se contenta con la ligereza obtenida con esta forma del barco para reducir al mínimum el frote entre el navío y el agua que constituye el principal obstáculo de la rapidéz de la navegacion; introduce entre el casco y la superficie del mar, por medio de chimeneas instaladas sobre el puente, una capa de aire destinada á aislar completamente el barco y á disminuir el frotamiento.

Como anunciamos ayer, hoy se celebrará en la Catedral la solemne funcion de rogativa dispuesta por el ayuntamiento para implorar que por la intercesion de nuestro glorioso Patrono San Fermin nos veamos libres de la invasion colérica.

La procesion para trasladar á la Catedral al oficio de nuestro Patrono recorrerá las calles Mayor, Bolserias, Plaza Consistorial, Mercaderes y Curia, entrando en el templo por la puerta principal. Terminada la misa, se celebrará la procesion de rogativa con la imágen de San Fermin. La comitiva saldrá de la Catedral por la puerta de San José y cantando las letanías mayores y proces de costumbre, recorrerá las calles de Navarrería, Mercaderes, Plaza Consistorial, Bolserias y Mayor hasta San Lorenzo donde terminará el acto.

La religiosidad de este vecindario y el ejemplo que ha dado asistiendo á otras rogativas, no nos permiten dudar que la de hoy ha de celebrarse con gran concurrencia y devocion; y esperamos que la procesion despues de la misa ha de ser un espectáculo de esos que saben dar los pueblos verdaderamente católicos como Pamplona, acudiendo, todo el que pueda con alumbrado, á implorar la piedad del Altísimo, tan necesaria siempre y en particular en las actuales circunstancias.]

Se encuentra enfermo en Betelu el acreditado fondista de esta capital D. Miguel Erro, dueño de la fonda la La Perla. Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

El Sr. D. Baldomero Rubió y Sirools, Dentista privilegiado, tiene la satisfaccion de participar á sus clientes y al público en general, que ha resuelto prolongar su estancia en Pamplona y que al efecto ha trasladado su gabinete en la misma calle Mayor 42.º.

Cultos religiosos.

Miércoles.—Santa María.
En la Catedral.—La funcion solemne de rogativa dispuesta por el Excmo. Ayuntamiento. En San Saturnino.—Siguen las Rogativas en la capilla de Ntra. Sra. del Camino.
A las seis de la tarde se expondrá S. D. M. en Cuarenta Horas, á las siete y media se hará la visita y estacion al Santísimo; á continuacion se cantará la salve de mision á la que seguirá el sermón que predicará D. Pedro María Irujo, siguiendo las letanías mayores y concluyendo con la reserva y Santo Rosario.
En San Lorenzo.—Continúa la novena á nuestro patrono San Fermin.

Anuncios preferentes

TRASLADO.

El Abogado don Serafin Mata y Oneca ha trasladado su habitacion y estudio á la calle de Dormitallería, núm. 7, piso primero.

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE SALA Y VIDAL.

Para Montevideo y Buenos Aires y Rosario de Santa Fé. Saldrá el 20 de Agosto el magnífico y acreditado vapor español

VIDAL SALA.

Su capitán D. José A. de Luzarraga, admitiendo carga y pasajeros á quienes ofrece el esmerado trato que tiene acreditado.
PRECIOS: Primera, 140 duros.—Segunda, 100 duros y tercera 40 duros. Informarán los señores Sala y Vidal, Rambla Santa Mónica número 21, principal.—Agentes de aduanas señores Sintet y Orfila, Cristina 5.

AGUAS MINERALES DE BURLADA.

(NAVARRA) Á 3 KILÓMETROS DE PAMPLONA. Bicarbonatadas Sódicas Yoduradas.
Eficacisimas para la curacion pronta y radical de las enfermedades del estómago vejiga de la orina y otras muchas afecciones; probado en miles de enfermos. Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Setiembre. Estas aguas se toman en todo tiempo, precio á 3 reales botella de á litro, pedidos y demás detalles al administrador del establecimiento en Burlada.

DESENGANARSE.

Para máquinas de coser, hilos de algodón torzales de seda y demás útiles para las mismas solamente en la Sucursal de «La Compañía Fabril Singer» calle de Mercaderes número 16 es donde se encuentran un gran surtido, con las mas sólidas garantías y fuera de toda competencia. Esta casa, atiende gratis cualquiera reclamacion de sus clientes.

Valores del Estado

COMPRA Y VENTA EN COMISION GIROS Y COMISION S

Casiano Diaz.
18. — ZAPATERIA. — 18.

El Cirujano Dentista don MARIANO RUBIO, vive en la Plaza del Castillo, número 28, 2.º

Isaac y Macía
Almacen de papeles pintados para habitaciones.
PASEO DE VALENCIA, NÚM. 10

Instruccion popular
Consejos generales para prevenir la infeccion del **CÓLERA**
POR EL

Dr. Manuel Jimeno y Egúrvide
Véndese este folleto, á 4 reales ejemplar en el centro de suscripciones de D. Casildo Iriarte San Nicolás, 4, y en casa del autor, Espez y Mina, 9, 3.º Pamplona.

ANUARIO DEL COMERCIO y de la industria.

Publicado por la acreditada casa C. Bailly-Bailliere, de Madrid.

Estando preparando la publicacion del *Anuario de Comercio para 1886*, el que dese suscribirse ó publicar algun anuncio en tan importante como útil, que es esta obra, deberá entenderse con mi exclusivo representante para Navarra don E. Compaired, San Nicolás 29 Pamplona, quien dará cuantos detalles se le pidan con relacion al anuario. El precio de la obra es, 15 pesetas por suscripcion hecha antes de 1.º de Octubre y 20 pesetas sin excepcion alguna pasada la citada fecha. Los anuncios, á precio de Tarifa; la cual obra en poder de mi representante. N. B. La suscripcion al anuario, no se paga interin no obra en poder del suscriptor el anuario, el cual se remitirá á mediados de Enero próximo encartonado en tela, de más de 2.500 páginas. Todo suscriptor al anuario tiene derecho á la insercion gratuita de su nombre apellido y profesion que ejerce. Los anuncios no se cobran interin no se publiquen en el anuario.
C. Bailly-Bailliere.

ANUNCIO.

Se necesita un oficial de zapatero que sepa cumplir con su obligacion en Cirauqui, taller de D. Teodoro Larumbe. El que se comprometa á desempeñarlo puede desde luego dirigirse al espresado Sr. Larumbe

MÁQUINA.

Se vende una «Singer» intermedia cas nuev. y se dará en un precio muy arreglado
Cale San Agustín 26 1.º

TESORO DE LA BOCA.
El más superior de todos los dentíficos conocidos segun testimonio de infinitas personas cuyos certificados, publica diariamente la prensa de provincias. Usado como preservativo de las enfermedades de la boca dura un frasco 4 meses. Para los dolores de muelas no tiene rival. Usase con preferencia por las Reales personas, y con gran éxito en todos los pueblos de España, á 6 reales frasco. Su autor Velazquez, farmacéutico Medina del Campo. En Pamplona, farmacia y droguería de Blasco, Zapatería 22. Sangüesa, farmacia de Galilea.

PERFUMERIA Y TRABAJOS EN CABELLO

de Juan Delgado.
Plaza del Castillo 1 esquina á la fonda la Perla
Gran surtido en ARISTONES

Cuyo instrumento sirve para Iglesias, sociedades y reuniones de familias; tanto por su onstruccion de lujo, como por lo agradable e su música, pudiéndose tocar hasta 1884 tezas diferentes, se dan á plazos con fianzas. Tambien se encuentra un gran surtido de perfumeria fina, bisutería, juguetes y objetop para regalos, como cepillería de todas clases. En trabajos de cabello todo cuanto se p'dad Redecillas de cabello á 15 céntimos de peseto una, la docena á 6 reales y la gruesa á 60 rae-

CASA CAMPION.

Chapitelá Números 20.
Ferretería.

En este establecimiento dedicado exclusivamente á ese ramo y quincalla ordinaria se acaba de recibir un surtido completo de cerrajas del extranjero, y del país, para muebles, baules, puertas de habitacion, calle y templos. Picaportes de todas clases, visagras, pernios, palmeras etc. Herramientas para carpintería, limas, puntas llamadas de París. Llamadores para puertas de calle y habitacion. Bateria de cocina de hierro y porcelana, iden con esmalte azul y blanco. Tijeras de podar de todos precios, guadañas, idem y las llamada Sutterlin. Canillas de metal y madera y gusta vinos Languidocien. Relojes de asar, molinos y tostadores para café. Máquinas de prensar y picar carne. Pozales de hierro galvanizado del precio de 5, 6, 7 y 8 reales pieza. Jarros, cubetes, bañeras y agua maniles para sacristias y comedores. Todos estos articulos se pueden ofrecer con notable rebaja.

CONFITERIA DE E. SARASATE.

Aviso.
Con el fin de que se entere el público, y en particular las personas que posean papeleta para el regalo del Negrito; ponga en su conocimiento que el día 20 del corriente, y hora de las tres de la tarde, se efectuará el sorteo del regalo indicado. Nota. La papeleta premiada, será la anterior á la palabra regalo, y se anunciará en los periódicos de esta localidad; haciendo saber al mismo tiempo que las papeletas caducan á los 60 dias, á contar del 20 de Julio del presente año. Otra. Dos niños que no pasen de 7 años de edad sacarán las papeletas.

LICOR DEL POLO DE ORIVE



El honoroso crédito y la universal aceptación de este popularizado dentífico español buscado y preferido á todos los dentíficos por todas las clases sociales ha despertado entre los falsificadores una repulible codicia. El Licor del Polo de Orive está siendo objeto de imitaciones, plagios y criminales falsificaciones. Todo frasco de Licor del Polo de Orive que no lleve en la etiqueta que está sobre la envoltura, y en la gargantilla que rodea al cuello la marca de fabrica semejante á la que se halla en este anuncio, es falsificado.

MODISTA FRANCESA.

Confeciona toda clase de trajes de última novedad para señoras y especialidad en los de niños; enseña el corte y coser á precios arreglados y recibe encargos para Francia. En la calle Mayor número 7, 2.º darán razon.

ULTIMA HORA.

De Madrid,
Madrid 28, 7 45 n.
En Madrid como ayer continúa la tempestad. Ha sido nombrado Director de Administracion Local el Sr. Los-arcos y de Penales Quiroga.
Bolsin 59,80

Imp. Isturiz.

